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Martes	  20	  de	  octubre	  de	  2020.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios: La	   Jornada,	   La	   Razón,	   Reforma,	   Excélsior,	   Contra	   Réplica,	   24	   Horas,	   Ovaciones,	   El	   Financiero,	   Publimetro,	   El	  
Universal,	  Eje	  Central,	  Milenio,	  Reporte	  Índigo,	  La	  Prensa,	  La	  Crónica,	  Diario	  Imagen	  	  
	  
El	  Correo	  Ilustrado,	  Poniatowska	  aplaude	  respuesta	  a	  pandemia/La	  Jornada	  
Dentro	  de	  las	  colonias	  más	  privilegiadas	  del	  sur,	  como	  Chimalistac,	  Guadalupe	  Inn,	  San	  Ángel,	  Cerro	  del	  Agua	  y	  las	  allegadas	  
a	  Ciudad	  Universitaria,	  trabajadores	  del	  gobierno	  y	  voluntarios	  reparten	  una	  hoja	  impresa	  a	  colores:	  “Hogares	  responsables	  
y	  protegidos.	  Si	  algún	  integrante	  de	  tu	  familia	  resultó	  positivo	  por	  Covid-‐19,	  es	  importante	  que	  todos	  se	  queden	  en	  casa	  15	  
días	  para	  evitar	  contagiar	  a	  otras	  personas.	  Llama	  a	  Locatel	  55-‐5658-‐1111	  o	  manda	  un	  SMS	  al	  51515	  con	  la	  palabra	  covid19	  
para	   registrarte	   en	   el	   programa”.	   Por	   eso	   el	   volante	   que	   ayer	   en	   la	   madrugada	   encontré	   en	   la	   puerta	   de	   la	   casa	   San	  
Sebastián	   en	   Chimalistac	   número	   10	  me	   dio	   la	   certeza	   de	   que	   el	   Gobierno	   de	   la	   Ciudad	   de	  México	   nos	   cuida,	   tanto	   en	  
Iztapalapa,	   una	   de	   las	   alcaldías	   con	   más	   contagios,	   como	   en	   la	   alcaldía	   Benito	   Juárez,	   que	   no	   ha	   sufrido	   tanto	   como	  
Coyoacán,	  alcaldía	  de	  privilegiados.	  Por	  lo	  tanto,	  quiero	  felicitar	  a	  Claudia	  Sheinbaum,	  a	  Gustavo	  Reyes	  Terán,	  a	  Hugo	  López-‐
Gatell,	   al	   Secretario	   de	   Salud,	   doctor	   Jorge	   Alcocer	   Varela,	   que	   jamás	   se	   altera,	   y	   a	   todo	   el	   sector	   salud,	   al	   personal	   de	  
limpieza	  por	  cuidarnos	  con	  el	  desinterés	  y	  el	  cariño	  que	  salió	  a	  la	  plaza	  pública	  desde	  que	  se	  desató	  la	  pandemia	  de	  Covid-‐
19.	  	  
	  
Política,	  Confidencial/La	  Razón,	  Reforma,	  Excélsior,	  Contra	  Réplica,	  24	  Horas,	  Ovaciones,	  El	  Financiero,	  Publimetro	  
El	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   responsabilizó	   a	   los	   gobiernos	   de	   los	   estados	   del	   rebrote	   de	   Covid-‐19	   en	  
México,	   al	   autorizar	   un	   “desconfinamiento	   muy	   rápido”.	   Lamentó	   que	   las	   autoridades	   locales	   permitieron,	   de	   manera	  
anticipada,	   “fiestas,	   bodas	   con	  más	   de	  mil	   personas,	   de	   las	   que	   hubo	   hasta	   125	   personas	   infectadas,	   se	   abrieron	   bares,	  
festivales”.	   Luego	  de	  que	  el	   director	   de	   Epidemiología	   de	   la	   Secretaría	   de	   Salud,	   José	   Luis	  Alomía,	   reportó	  3,699	  nuevos	  
contagios,	  con	  un	  acumulado	  de	  854,926,	  y	  otras	  171	  defunciones,	  que	  suman	  ya	  86,338	  en	  el	  país,	  López-‐Gatell	  explicó	  que	  
“ya	   tenemos	   ocho	   estados	   que	   cambiaron	   su	   trayectoria,	   su	   curva	   epidémica;	   teníamos	   un	   patrón	   de	   reducción	   en	   27	  
entidades	  y	  de	  éstos	  sólo	  20	  la	  conservan,	  8	  van	  al	  alza	  y	  4	  están	  en	  una	  meseta”.	  
	  
Insta	  Hugo	  López-‐Gatell	  a	  no	  adquirir	  4	  fármacos	  de	  poco	  o	  nulo	  efecto	  contra	  el	  Covid/La	  Jornada	  
El	  subsecretario	  de	  Prevención	  y	  Promoción	  de	  la	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  exhortó	  a	  la	  población	  a	  evitar	  la	  adquisición	  de	  
los	  medicamentos	  remdesivir,	  hidroxicloroquina,	  llopinavir/ritonavir	  e	  interferón	  porque	  tienen	  poco	  o	  nulo	  efecto	  para	  el	  
tratamiento	  de	  Covid-‐19.	  La	  Organización	  Mundial	  de	  la	  Salud	  (OMS)	  anunció	  el	  viernes	  resultados	  del	  estudio	  Solidaridad,	  
según	   los	   cuales	   estos	   productos	   no	   contribuyen	   en	   la	   disminución	   de	   la	   mortalidad,	   ni	   evitan	   el	   uso	   de	   ventilación	  
mecánica	  asistida	  y	  tampoco	  ayudan	  a	  reducir	  la	  estancia	  hospitalaria	  de	  los	  enfermos.	  
	  
Homenaje	  póstumo	  a	  defensor	  de	  trabajadoras	  sexuales/La	  Jornada	  
En	   la	   ceremonia	   de	   entrega	   de	   los	   Reconocimientos	   por	   la	   igualdad	   y	   no	   discriminación	   2019-‐2020,	   organizada	   por	   el	  
Consejo	   Nacional	   para	   Prevenir	   la	   Discriminación	   (Conapred),	   se	   otorgó	   un	   reconocimiento	   póstumo	   a	   Jaime	   Montejo	  
Bohórquez,	  fundador	  de	  la	  organización	  Brigada	  Callejera	  de	  Apoyo	  a	  la	  Mujer	  Elisa	  Martínez,	  por	  su	  activismo	  en	  defensa	  
de	  los	  derechos	  del	  trabajo	  sexual	  y	  de	  comunidades	  marginadas.	  Al	  recibir	  el	  reconocimiento,	  Elvira	  Madrid,	  compañera	  de	  
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Montejo	  Bohórquez,	  con	  quien	  encabezaba	  dicha	  organización,	  exigió	  “que	  se	  castigue	  a	  Hugo	  López	  Gatell”,	  subsecretario	  
de	  Prevención	  y	  Promoción	  de	  la	  Salud,	  por	  el	  fallecimiento	  de	  más	  de	  85	  mil	  personas	  debido	  al	  Covid-‐19.	  	  
	  
Reporta	  la	  Ssa	  (Secretaría	  de	  Salud)	  86	  mil	  muertos	  por	  Covid/El	  Universal	  
José	  Luis	  Alomía	  Zegarra,	  director	  General	  de	  Epidemiología	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  (SSa),	  informó	  que	  hasta	  ayer	  por	  la	  
noche	   se	   habían	   reportado	   86,338	   decesos	   por	   Covid-‐19.	   En	   conferencia	   de	   prensa,	   el	   funcionario	   puntualizó	   que	   las	  
personas	  que	  han	   sido	  estudiadas	  hasta	  hoy	   suman	  2,187,985,	   de	   las	   cuales	   854,926	  han	  dado	  positivo	   al	   SARS-‐CoV-‐2	   y	  
1,024,804	  han	  dado	  negativo	  a	  la	  prueba	  PCR.	  	  
	  
Revela	  AMLO	  que	  se	  realiza	  una	  prueba	  semanal	  de	  Covid/24	  Horas,	  El	  Gráfico	  
El	   Presidente	   Andrés	   Manuel	   López	   Obrador	   reveló	   ayer	   en	   su	   conferencia	   matutina	   diaria	   que	   se	   realiza	   una	   prueba	  
semanal	  para	  detectar	  un	  posible	  contagio	  de	  Covid-‐19.	  “Yo	  me	  cuido,	  guardo	  la	  sana	  distancia,	  es	  lo	  principal,	  no	  he	  tenido	  
síntomas,	  desde	  el	  principio	  se	  ha	  mencionado	  que,	  si	  hay	   tos,	   si	  hay	  calentura,	   si	  hay	  dolor	  de	  cuerpo	  hay	  que	  asistir	  al	  
médico,	   son	   como	   los	   síntomas	  básicos,	   no	  he	   tenido	   afortunadamente	   eso.	  México	   inició	   la	   semana	   con	  854,926	   casos	  
confirmados	   de	   Covid-‐19,	   en	   tanto	   que	   la	   epidemia	   activa	   afecta	   a	   40,830	   personas.	   De	   acuerdo	   con	   el	   reporte	   de	   la	  
Secretaría	  de	  Salud,	  las	  defunciones	  estimadas	  acumulan	  ya	  101,009	  casos.	  
	  
Decesos	  a	  la	  baja/La	  Prensa,	  El	  Sol	  de	  México	  
Los	  fallecimientos	  acumulan	  14	  semanas	  continuas	  de	  reducción,	  dijo	  José	  Luis	  Alomía,	  director	  general	  de	  Epidemiología	  de	  
la	  Secretaría	  de	  Salud.	  
	  
Salud	  ofrece	  estadísticas	  engañosas	  sobre	  decesos/Eje	  Central	  
La	   desaceleración	   en	   fallecimientos	   estimados	   entre	   semanas	   epidemiológicas	   que	   la	   Secretaría	   de	   Salud	   presenta	   cada	  
domingo	   durante	   las	   conferencias	   vespertinas,	   no	   representa	   la	   variación	   real	   de	   este	   periodo,	   ya	   que	   los	   datos	   que	   se	  
utilizan	  para	  estas	  mediciones	  no	  corresponden	  a	   la	  ocurrencia	  de	   la	  defunción,	   sino	  al	   inicio	  de	   síntomas,	   situación	  que	  
retrasa	  la	  estadística	  real.	  En	  promedio,	  se	  trata	  de	  un	  cambio	  de	  más	  de	  40%	  entre	  la	  cifra	  anunciada	  por	  las	  autoridades	  
federales	  de	  Salud	  durante	  el	  domingo,	  día	  en	  que	  se	  inicia	  el	  conteo	  de	  las	  semanas	  epidemiológicas,	  y	  la	  variación	  real	  de	  
ese	  periodo.	  Además,	  este	  ajuste	  no	  es	  comunicado	  con	  claridad	  durante	   las	  conferencias	  vespertinas,	  y	  como	  ha	  pasado	  
con	  otras	  gráficas,	  no	  se	  especifica	  la	  metodología	  de	  las	  mismas.	  	  
	  
¿Será?/24	  Horas	  
Que	  le	  avisen	  a	  López-‐Gatell.	  Habría	  que	  echarle	  un	  ojo	  al	  encuentro	  virtual	  que	  se	  realiza	  hoy	  con	  motivo	  del	  Día	  Mundial	  
de	   la	  Estadística,	  organizado	  por	  el	   INEGI	  de	   Julio	  Santaella,	  donde	  se	  analizará	   la	   relación	  entre	   la	   independencia	  de	   los	  
organismos	  encargados	  de	  cifras	  oficiales	  y	  la	  confiabilidad	  de	  los	  datos.	  En	  el	  webinar	  participa	  Ricardo	  Galvao,	  ex	  director	  
del	  Instituto	  de	  Investigaciones	  Espaciales	  de	  Brasil,	  cesado	  del	  cargo	  por	  Bolsonaro	  tras	  divulgar	  datos	  sobre	  el	  deterioro	  de	  
la	  selva	  amazónica.	  ¿Será?	  
	  
CDMX	  alerta	  ante	  un	  rebrote	  de	  Covid-‐19/24	  Horas,	  Milenio,	  Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Juan	  M	  de	  Anda.	  
Donde	  tomaron	  nota	  de	  las	  declaraciones	  del	  Director	  General	  del	  Centro	  Nacional	  de	  Programas	  Preventivos	  y	  Control	  de	  
Enfermedades	  (Cenaprece)	  Ruy	  López	  Ridaura,	  sobre	  la	  posibilidad	  de	  que	  esta	  semana	  se	  pueda	  registrar	  un	  rebrote	  de	  la	  
pandemia	  de	  Covid-‐19	  en	  el	  país,	  fue	  en	  el	  Gobierno	  de	  la	  Ciudad	  de	  México.	  Y	  es	  que,	  además	  de	  la	  advertencia	  lanzada	  
por	  el	   funcionario	  de	   la	  Secretaría	  de	  Salud,	   la	  capital	  del	  país	  ha	  registrado,	  en	   los	  últimos	  10	  días,	  un	   incremento	  en	  el	  
número	  de	  personas	  hospitalizadas	  por	  coronavirus,	  lo	  que	  ha	  llevado	  a	  la	  Jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum,	  a	  diseñar	  
estrategias	  para	  evitar	  que	  se	  registren	  picos	  como	  los	  ocurridos	  en	  el	  mes	  de	  mayo.	  
	  
Expectativa	  Racional,	  Nuevo	  etiquetado:	  ¿es	  útil?/El	  Economista,	  El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Federico	  Rubli	  Kaiser.	  
El	  objetivo	  de	  esta	  norma	  es	  establecer	  los	  incentivos	  para	  alterar	  patrones	  tanto	  de	  demanda	  como	  de	  oferta:	  pretender	  
que	   los	  consumidores	  modifiquen	  sus	  preferencias	  para	  adquirir	  productos	  que	  no	  tengan	  excesos	  y	  que	   los	  productores	  
sustituyan	  insumos	  nocivos	  y	  reformulen	  procesos	  de	  producción.	  De	  entrada,	  no	  se	  conoce	  el	  criterio	  de	  la	  Secretaría	  de	  
Salud	  para	  establecer	  los	  umbrales	  que	  considera	  adecuados	  en	  las	  categorías.	  También,	  la	  norma	  es	  discriminatoria	  al	  sólo	  
aplicarse	  a	  alimentos	  procesados	  y	  empaquetados	  dejando	  fuera	  focos	  de	  mala	  alimentación,	  como	  los	  puestos	  calleeros	  de	  
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fritangas.	  O	  bien	  a	  las	  panaderías,	  ya	  que	  el	  pan	  dulce	  tiene	  un	  elevado	  contenido	  de	  azúcar	  y	  grasa,	  y	  está	  elaborado	  con	  
harina	  blanca	  que	  no	  es	  muy	  sana.	  
	  
Cuarto	  año/Excélsior	  	  
Reportera:	  Yuriria	  Sierra.	  
El	   desabasto	   de	  medicamentos.	   Las	  manifestaciones	   de	   padres	   de	   niños	   con	   cáncer.	   Las	  movilizaciones	   de	  mujeres	   que	  
veían	  sus	  tratamientos	  en	  riesgo.	  Los	  malos	  pronósticos,	  incluso	  antes	  de	  que	  tuviera	  nombre	  aquel	  virus	  que	  sorprendió	  en	  
una	  provincia	  china.	  El	  tiroteo	  en	  una	  escuela	  de	  Torreón.	  El	  debate	  de	  las	  armas,	  de	  la	  depresión,	  de	  la	  vida	  familiar	  y	  hasta	  
de	   los	  videojuegos.	  La	   joven	  que	  no	  fue	  secuestrada,	  sino	  que	  se	  había	   ido	  de	  fiesta	  y	  que	  nos	  hizo	  desear	  que	  todas	   las	  
historias	  de	  personas	  desaparecidas	  acabaran	  igual.	  La	  rifa	  del	  avión,	  sin	  avión.	  La	  explicación	  del	  simbolismo	  y	  los	  memes.	  
La	  cena	  con	  empresarios	  para	  asegurar	  la	  venta	  de	  cachitos.	  La	  desaparición	  del	  Seguro	  Popular	  y	  la	  llegada	  del	  Insabi.	  
	  
Alerta	  SHCP	  riesgos	  en	  economía	  si	  hay	  rebrote...	  Salud	  los	  detecta	  en	  8	  estados/La	  Razón	  
La	  recuperación	  de	  la	  economía	  mexicana	  está	  condicionada	  a	  un	  rebrote	  del	  Covid-‐19	  y	  a	  la	  aplicación	  masiva	  de	  la	  vacuna	  
contra	   la	  pandemia,	  afirmó	  el	   titular	  de	   la	  Secretaría	  de	  Hacienda	  y	  Crédito	  Público	   (SHCP),	  Arturo	  Herrera	  Gutiérrez.	  En	  
videoconferencia	  sobre	  la	  participación	  de	  México	  en	  las	  Reuniones	  Anuales	  del	  Banco	  Mundial	  (BM)	  y	  del	  Fondo	  Monetario	  
Internacional	  (FMI),	  del	  12	  al	  19	  de	  octubre,	  destacó	  que	  lo	  más	  duro	  del	  impacto	  de	  la	  pandemia	  en	  la	  economía	  mexicana	  
fue	  en	  abril	  y	  mayo,	  con	  inercia	  en	  junio,	  y	  ahora	  ya	  hay	  indicios	  de	  recuperación.	  
	  
Frenón	  a	  'nueva	  normalidad'/Reporte	  Índigo	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  no	  descarta	  que	  “la	  segunda	  ola	  de	  transmisión”	  del	  virus	  SARS-‐CoV-‐2	  que	  se	  presenta	  en	  países	  de	  
Europa,	  alcance	  al	  continente	  americano	  y	  en	  consecuencia	  se	  establezcan	  “intervenciones	  de	  confinamiento”.	  	  
	  
Estafadores	  lucran	  en	  la	  pandemia	  del	  covid-‐19	  con	  huachicoleo	  de	  tanques	  de	  oxígeno/Publimetro	  
Hasta	  10	  mil	  pesos	  llega	  a	  desembolsar	  en	  tanques	  de	  oxígeno	  una	  familia	  que	  tuvo	  a	  uno	  o	  varios	  integrantes	  con	  Covid-‐19;	  
sin	  embargo,	  este	  gasto	  se	  llega	  a	  elevar	  hasta	  los	  20	  mil	  pesos	  debido	  a	  que	  los	  tanques	  se	  encuentran	  a	  medio	  llenar	  y	  por	  
los	  costos	  que	  obedecen	  a	  la	  oferta	  y	  la	  demanda	  de	  los	  mismos.	  De	  acuerdo	  con	  la	  Cofepris,	  Infra	  Médica	  y	  Praxair	  son	  las	  
únicas	  empresas	  que	  están	  autorizadas	  para	  brindar	  tratamientos	  médicos	  y	  oxígeno	  medicinal	  en	  México,	  pero	  que	  ante	  la	  
demanda	  gradual	  de	  estos	  servicios	  han	  encarecido	  sus	  precios,	  situación	  que	  alertó	  la	  propia	  comisión.	  	  
	  
Disminuye	  detección	  de	  cáncer	  de	  mama/El	  Financiero,	  Reforma,	  La	  Jornada	  
Debido	  a	  la	  pandemia	  por	  el	  Covid-‐19,	  la	  detección	  del	  cáncer	  de	  mama	  y	  cérvix	  en	  el	  País	  ha	  disminuido	  en	  lo	  que	  va	  del	  
año	  23	  y	  37%	  respecto	  del	  año	  pasado,	  de	  acuerdo	  con	  datos	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud.	  Mientras	  que	  al	  3	  de	  octubre	  del	  año	  
pasado	  se	  habían	  detectado	  11,407	  tumores	  en	  mama,	  para	  la	  misma	  fecha	  de	  este	  año	  sumaron	  8,808.	  En	  cuanto	  a	  casos	  
de	  cáncer	  de	  cérvix,	  el	  año	  pasado	  se	  detectaron	  2,741	  casos	  a	  la	  semana	  epidemiológica	  40	  y	  al	  mismo	  lapso	  de	  2020	  van	  
1,727	   casos.	   El	   temor	   a	   contagiarse,	   la	   baja	   inversión	   en	   salud,	   que	   por	   años	   se	   ha	   registrado	   en	   el	   País,	   y	   el	  
desmantelamiento	  del	  Seguro	  Popular	  sin	  haber	  habilitado	  una	  alternativa	  han	  contribuido	  a	   la	  disminución	  de	  atención,	  
alertaron	  especialistas.	  Guerrero	  es	  la	  entidad	  con	  mayor	  disminución	  en	  el	  hallazgo	  de	  casos	  de	  cáncer	  de	  mama,	  pues	  en	  
la	  semana	  40	  de	  2020	  registró	  22	   identificados,	  47	  casos	  menos	  que	  los	  reportados	  en	  el	  mismo	  periodo	  de	  2019,	   lo	  que	  
representa	   un	   decremento	   del	   68.1%.	   Le	   siguen	   los	   estados	   de	   Hidalgo,	   Zacatecas,	   Puebla,	   Yucatán	   y	   Nayarit	   con	   una	  
reducción	  del	  64.2,	  62,	  59,	  56	  y	  55.3%,	  respectivamente,	  según	  información	  presentada	  por	  Knaul.	  
	  
Atienden	  por	  cáncer	  a	  más	  de	  5	  mil	  mujeres	  en	  VC/La	  Prensa	  
En	  el	  marco	  del	  Día	  Internacional	  contra	  el	  Cáncer	  de	  Mama,	  el	  alcalde	  de	  Venustiano	  Carranza,	  Julio	  César	  Moreno	  Rivera,	  
recorrió	   las	   instalaciones	  de	  la	  Clínica	  Integral	  de	  Atención	  a	   la	  Mujer,	  ubicada	  en	  la	  colonia	  Aquiles	  Serdán	  donde	  se	  han	  
atendido	  a	  más	  de	  5	  mil	  vecinas	  que	  padecen	  diferentes	  tipos	  de	  cáncer:	  mama,	  ovario,	  endometrio	  y	  cervical.	  Esta	  clínica	  
tuvo	  una	  inversión	  de	  42	  millones	  de	  pesos	  y	  su	  fin	  es	  prevenir	  y	  tratar	  oportunamente	  los	  diferentes	  tipos	  de	  cáncer	  que	  
padecen	  las	  mujeres,	  por	  eso	  cuenta	  con	  los	  aparatos	  más	  modernos	  que	  no	  los	  tienen	  en	  ningún	  otro	  centro	  de	  salud	  de	  la	  
Ciudad	  de	  México.	  En	  el	  Centro	  Cultural	  Carranza	  y	  ante	  mujeres	  que	  vencieron	  al	  cáncer	  de	  mama,	  el	  edil	  señaló	  que	  su	  
gobierno	   inauguró	   en	   marzo	   de	   2019	   estas	   instalaciones	   médicas	   que	   hasta	   el	   momento	   ha	   atendido	   a	   más	   de	   5	   mil	  
mujeres	  al	  año	  con	  los	  aparatos	  más	  vanguardistas.	  Cuenta	  con	  los	  aparatos	  más	  modernos	  para	  prevención	  y	  tratamiento	  
de	  diferentes	   tipos	   de	   cáncer,	   así	   como	   colposcopias,	   ultrasonidos	  de	   alta	   definición,	  marcadores	   genéticos,	   inmorales	   y	  
mitógrafos,	   "además	  se	  cuenta	  con	  una	  comunicación	  directa	  con	  el	   Instituto	  Nacional	  de	  Cancerología	  y	   con	  el	  Hospital	  
Juárez	  de	  México,	  con	  lo	  que	  ofrecemos	  un	  servicio	  de	  calidad	  a	  las	  mujeres	  que	  padecen	  esta	  enfermedad”,	  añadió.	  	  
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Empresas	  deben	  tener	  planes	  contra	  el	  estrés/El	  Universal	  
Los	  patrones	  no	  tienen	  responsabilidad	  sobre	  factores	  externos	  como	  la	  pandemia	  del	  Covid-‐19,	  pero	  las	  empresas	  deben	  
tener	  un	  mecanismo	  para	  poder	  canalizar	  el	  estrés	  y	  brindar	  ayuda	  al	  empleado,	  señalan	  especialistas.	  El	  estrés	  que	  genera	  
la	   pandemia	   en	   los	   trabajadores	   tiene	   que	   ver	   con	   una	   condición	   sanitaria,	   y	   no	   necesariamente	   puede	   atribuirse	   a	  
condiciones	   laborales.	  Alejandro	  Caro	  y	  Marco	  González,	  especialistas	  de	   la	   firma	  consultora,	  afirmaron	  que	   la	  pandemia	  
por	  el	  Covid-‐19	  estresó	  más	  a	  los	  trabajadores,	  pero	  con	  la	  Norma	  Oficial	  Mexicana	  035	  que	  entró	  en	  vigor	  el	  año	  pasado	  y	  
cuya	   segunda	   fase	   está	  por	   iniciar	   en	  unos	  días,	   las	   empresas	  deben	   contar	   con	  programas	  de	   apoyo.	   Como	  parte	  de	   la	  
normatividad,	   los	   empresarios	   en	   el	   país	   deben	   implementar	   planes	   para	   lograr	   que	   sus	   empleados	   sorteen	   situaciones	  
estresantes.	  	  
	  
Hospitalizaciones	  por	  Covid,	  al	  alza	  en	  CDMX/El	  Universal,	  Diario	  de	  México,	  Contra	  Réplica,	  La	  Crónica,	  Excélsior,	  Diario	  
Imagen	  
Ante	  el	  aumento	  de	  las	  hospitalizaciones	  por	  Covid-‐19	  en	  los	  últimos	  10	  días	  en	  la	  Ciudad	  de	  México,	  la	  jefa	  de	  Gobierno,	  
Claudia	  Sheinbaum	  Pardo,	  anunció	  que	  esta	  semana	  se	  reforzarán	  las	  acciones	  casa	  por	  casa.	  Sin	  embargo,	  afirmó,	  en	  caso	  
de	   que	   siga	   la	   tendencia	   al	   alza	   se	   darán	   a	   conocer	   nuevas	   medidas	   preventivas	   este	   viernes.	   Al	   18	   de	   octubre,	   se	  
registraron	   2,746	   personas	   internadas	   por	   coronavirus,	   de	   las	   cuales	   2,063	   son	   generales	   y	   683	   están	   intubadas;	   en	  
comparación	  con	  hace	  10	  días,	  el	   incremento	  de	  pacientes	  hospitalizados	  es	  de	  155.	  Aunque	  la	   jefa	  de	  Gobierno	  dijo	  que	  
con	  acciones	  de	  prevención	  adicionales	  se	  buscará	  evitar	  el	  cierre	  de	  actividades,	  no	  descartó	  otro	  tipo	  de	  restricciones	  para	  
los	  establecimientos	  comerciales,	  como	  que	  operen	  ciertos	  días	  y	  con	  nuevos	  horarios.	  	  
	  
Da	  negativo	  Sheinbaum	  a	  Covid-‐19/La	  Prensa,	  La	  Jornada	  
Después	  de	  haber	  coincidido	  en	  un	  acto	  en	  el	  aeropuerto	  de	  Santa	  Lucía	  con	  el	  secretario	  de	  Marina,	  Rafael	  Ojeda,	  quien	  
está	  enfermo	  de	  Covid-‐19,	  la	  jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum	  Pardo	  afirmó	  que	  consultará	  con	  la	  Secretaria	  de	  Salud,	  
Oliva	  López	  Arellano	  para	  saber	  qué	  le	  recomienda	  hacer	  y	  afirmó	  que	  se	  aplica	  pruebas	  cada	  15	  días.	  	  
	  
Solo	  1.3%	  fallece	  en	  la	  Unidad	  Citibanamex/Milenio	  
De	  los	  3,165	  pacientes	  recibidos,	  han	  muerto	  43;	  13%	  del	  personal	  médico	  se	  ha	  infectado,	  sin	  bajas	  De	  los	  3,165	  pacientes	  
atendidos	  en	  la	  Unidad	  Temporal	  Covid-‐19,	  en	  el	  Centro	  Citibanamex,	  solo	  1.35%	  falleció,	  cifra	  que	  lo	  convierte	  en	  uno	  de	  
los	   espacios	   con	   menor	   mortalidad	   en	   el	   mundo,	   aseguró	   su	   coordinador	   general,	   Rafael	   Ricardo	   Valdez	   Vázquez.	   El	  
protocolo	  también	  incluyó	  el	  aislamiento	  voluntario	  a	  aquellos	  sospechosos,	  “logrando	  romper	  las	  cadenas	  de	  contagio”.	  El	  
éxito	  de	   la	  Unidad	  Temporal,	  que	  dejará	  de	  operar	  en	  diciembre,	  creada	  por	   la	  Secretaría	  de	  Salud	   local	  con	  apoyo	  de	   la	  
UNAM	   y	   de	   la	   iniciativa	   privada	   para	   liberar	   espacios	   en	   hospitales	   públicos,	   también	   se	   mide	   por	   el	   bajo	   número	   de	  
contagios	  entre	  su	  personal.	  	  
	  
	  “Doy	  la	  cara	  a	  pacientes	  y	  los	  veo	  morir"/Reforma	  
Luego	   de	   tener	   como	   paciente	   a	   un	   bebé	   de	   dos	  meses	   con	   un	   tumor	   de	  Wilms,	   que	   falleció	   sin	   recibir	   el	   tratamiento	  
adecuado,	  y	  que	  otros	  cinco	  niños	  a	  su	  cargo	  estén	  sin	  medicamentos,	  el	  oncólogo	  pediatra	  Sergio	  Miguel	  Gómez	  Dorantes	  
sufrió	   una	   catarsis	   que	   lo	   orilló	   a	   grabar	   un	   video	   casi	   de	   madrugada	   y	   subirlo	   a	   redes	   denunciando	   con	   frustración	   e	  
impotencia	  el	  desabasto	  de	   fármacos.	  Trasnochado	  y	  con	  pesadez	  en	  sus	  ojos	   tras	  una	  noche	  sin	  dormir,	  el	  pasado	  2	  de	  
octubre	  el	  médico	  grabó	  un	  video	  a	  las	  5:30	  de	  la	  mañana,	  que	  subió	  a	  su	  Facebook,	  donde	  pregunta	  a	  las	  autoridades	  de	  
Salud	  en	  México	  cómo	  tratar	  a	  los	  niños	  con	  cáncer	  si	  no	  hay	  medicamentos.	  	  
	  
Dan	  prisión	  preventiva	  por	  robo	  de	  medicinas/24	  Horas	  
Un	   juez	   de	   control	   les	   impuso	   la	   prisión	   preventiva	   como	   medida	   cautelar	   a	   dos	   personas	   implicadas	   en	   el	   robo	   de	  
medicamentos	  oncológicos	  ocurrido	  hace	  unos	  días	  en	  Iztapalapa.	  Tras	  un	  seguimiento	  en	  las	  cámaras	  de	  vigilancia,	  la	  SSC	  
identificó	  la	  camioneta	  desde	  la	  cual	  se	  bajaron	  las	  bolsas	  de	  plástico	  con	  los	  medicamentos	  y	  se	  localizó	  dicho	  vehículo	  en	  
calles	   de	   la	   colonia	   Morelos,	   alcaldía	   Venustiano	   Carranza.	   En	   la	   calle	   de	   Alfarería	   y	   su	   cruce	   con	   Peluqueros,	   policías	  
detuvieron	  a	  los	  dos	  hombres	  a	  bordo	  del	  auto,	  quienes	  estaban	  en	  posesión	  de	  droga	  y	  un	  arma	  larga.	  El	  10	  de	  octubre,	  la	  
Comisión	  Federal	  para	  la	  Protección	  contra	  Riesgos	  Sanitarios	  emitió	  una	  alerta	  sanitaria	  por	  el	  robo	  de	  casi	  38	  mil	  piezas	  de	  
medicamentos	  oncológicos	  de	  los	  almacenes	  de	  la	  empresa	  Novag	  Infancia.	  	  
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Inician	  operativos	  en	  tianguis	  para	  inhibir	  venta	  de	  medicinas/La	  Prensa	  
Golpe	  a	  venta	  ilegal	  de	  medicamentos	  La	  autoridad	  reactivará	  acciones	  también	  contra	  comercialización	  de	  artículos	  como	  
celulares	   y	   armas	   los	   operativos	   en	   tianguis	   para	   impedir	   que	   se	   vendan	   productos	   prohibidos	   como	   medicamentos,	  
teléfonos	  celulares,	  armas	  o	  pirotecnia,	  entre	  otros,	  se	  suspendieron	  derivados	  de	  la	  pandemia	  por	  lo	  que	  volvieron	  a	  surgir	  
esas	  prácticas	   ilegales.	  Sobre	  el	  tema,	   la	   jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum	  Pardo	  afirmó	  que	  han	  tenido	  denuncias	  de	  
ese	  tipo	  en	  tianguis	  por	  lo	  que	  se	  recuperarán	  esos	  operativos	  a	  fin	  de	  evitar	  la	  venta	  ilegal	  de	  medicamentos	  y	  más.	  	  
	  
Multa	   la	   SFP	   por	   $21	  millones	   a	   empresas	   del	   sector	   salud	   que	   fallaron	   como	   proveedores	   del	   ISSSTE/La	   Crónica,	   La	  
Jornada	  
Sin	   ceder	   en	   sus	   lineamientos	   para	   hacer	   cumplir	   los	   compromisos	   adquiridos	   con	   dependencias	   e	   instituciones	   del	  
gobierno	  federal,	  la	  Secretaría	  de	  la	  Función	  Pública	  comunicó	  este	  lunes	  que	  impuso	  en	  los	  últimos	  dos	  meses	  multas	  por	  
más	  de	  21	  millones	  de	  pesos	  a	  13	  proveedores	  que	  afectaron	  las	  operaciones	  del	  Instituto	  de	  Seguridad	  y	  Servicios	  Sociales	  
de	  los	  Trabajadores	  del	  Estado	  (ISSSTE).	  La	  titular	  de	  la	  SFP,	  Irma	  Eréndira	  Sandoval	  informó	  a	  través	  de	  un	  comunicado	  que	  
“se	  acabaron	  los	  abusos	  en	  el	  ISSSTE.	  Si	  la	  corrupción	  es	  una	  enfermedad	  grave	  en	  cualquier	  institución,	  tratándose	  de	  una	  
que	  está	  al	  servicio	  de	  los	  trabajadores	  del	  Estado.	  Es	  un	  cáncer	  terminal”.	  
	  
Al	  alza	  desde	  2006	  casos	  y	  muertes	  por	  cáncer	  de	  mama	  en	  México/La	  Jornada	  
A	  diferencia	  de	  lo	  que	  viven	  las	  mujeres	  sin	  seguridad	  social,	  que	  por	  falta	  de	  claridad	  en	  la	  operación	  del	  Instituto	  de	  Salud	  
para	  el	  Bienestar	  (Insabi),	  enfrentan	  retrasos	  en	  el	  diagnóstico	  y	  tratamiento	  del	  cáncer	  de	  mama,	  las	  derechohabientes	  de	  
la	  seguridad	  social	  cuentan	  con	  una	  red	  de	  servicios	  que	  logra,	  para	  las	  pacientes	  que	  solicitan	  el	  servicio,	  la	  detección	  del	  
tumor	  maligno	  en	  etapas	  tempranas.	  Con	  motivo	  del	  Día	  Mundial	  contra	  el	  Cáncer	  de	  Mama,	  la	  organización	  civil	  Tómatelo	  
a	  Pecho	   resaltó	  que	  desde	  2006,	   cuando	  este	  padecimiento	   se	  colocó	  como	   la	  primera	  causa	  de	  muerte	  de	  mujeres	  por	  
cáncer,	  la	  tendencia	  ha	  sido	  creciente	  en	  casos	  y	  defunciones.	  En	  2019	  se	  diagnosticaron	  más	  de	  24	  mil	  nuevos	  casos	  y	  se	  
registraron	   alrededor	   de	   8	  mil	  muertes.	   El	   Instituto	  Mexicano	   del	   Seguro	   Social	   (IMSS)	   informó	   que	   de	   las	  mujeres	   que	  
acuden	   a	   los	   servicios	   clínicos,	   62%	   de	   los	   diagnósticos	   de	   esta	   neoplasia	   se	   realizan	   en	   estadios	   1	   y	   2,	   es	   decir	   con	  
probabilidad	  de	  curación.	  Además	  de	  los	  servicios	  en	  Prevenimss,	  el	  organismo	  cuenta	  con	  10	  clínicas	  de	  mama,	  donde	  se	  
realizan	   los	  diagnósticos	  del	  padecimiento.	  En	  tanto,	  el	   Instituto	  de	  Seguridad	  y	  Servicios	  Sociales	  de	   los	  Trabajadores	  del	  
Estado	  (ISSSTE)	  atiende	  a	  unas	  7	  mil	  mujeres	  al	  año	  con	  este	  padecimiento.	  	  
	  
Homenaje	  a	  personal	  de	  salud	  con	  arte	  urbano/Ovaciones	  
El	  Instituto	  Mexicano	  del	  Seguro	  Social	  (IMSS),	  el	  Instituto	  Mexicano	  de	  la	  Juventud	  (Imjuve),	  las	  Secretarías	  de	  Gobernación	  
y	   Cultura,	   así	   como	   la	   iniciativa	   COMEX	   Por	   un	   México	   Bien	   Hecho	   presentaron	   la	   convocatoria	   Embajada	   del	   Color-‐
Homenaje	   a	   los	   Héroes	   de	   Blanco,	   para	   que	   a	   través	   del	   arte	   urbano	   se	   reconozca	   al	   personal	   de	   salud	   que	   atiende	   a	  
pacientes	   con	   COVID-‐19.	   El	   objetivo	   es	   invitar	   a	   jóvenes	   de	   todo	   el	   país	   que	   deseen	   participar	   en	   la	   intervención	   de	   30	  
espacios	  que	  el	  IMSS,	  de	  manera	  inicial,	  va	  a	  otorgar	  a	  artistas	  para	  que	  de	  manera	  individual	  o	  en	  dupla	  realicen	  murales	  
en	  honor	  a	  las	  y	  los	  héroes	  de	  esta	  emergencia	  sanitaria.	  Al	  respecto,	  el	  director	  general	  del	  IMSS,	  Zoé	  Robledo,	  indicó	  que	  
es	   un	   orgullo	   presentar	   esta	   convocatoria	   por	   la	   riqueza	   histórica	   y	   el	   patrimonio	   cultural	   que	   alberga	   el	   Instituto,	   en	  
particular	  murales	  de	  Diego	  Rivera,	  David	  Alfaro	  Siqueiros	  y	  José	  Chávez	  Morado.	  	  
	  
Adeuda	  el	  ISSSTE	  cerca	  de	  $50	  millones	  a	  proveedor	  de	  batas	  desechables/La	  Jornada	  
Desde	  junio,	  el	  Instituto	  de	  Seguridad	  y	  Servicios	  de	  los	  Trabajadores	  del	  Estado	  (ISSSTE)	  contrató	  a	  un	  proveedor	  de	  batas	  
quirúrgicas	  desechables,	   que	   le	   entregará	  poco	  más	  de	  un	  millón	  de	  piezas,	   pero	   la	   empresa	  no	  ha	   recibido	   su	  pago.	   La	  
deuda	  ya	  asciende	  a	  unos	  50	  millones	  de	  pesos.	  Raúl	  Navarro,	  director	  general	  de	  la	  empresa	  Proarta,	  afirmó	  lo	  anterior	  y	  
que	   el	   contrato	   concluye	   en	   diciembre	   de	   2020,	   pero	   la	   Dirección	   de	   Abasto	   del	   instituto	   le	   propuso	   -‐y	   aceptó-‐	   una	  
ampliación	  por	  20%	  del	  convenio	  actual,	  con	  lo	  cual	  el	  servicio	  se	  extenderá	  a	  los	  primeros	  meses	  de	  2021.	  	  


